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Разработка специализированного конструктивно-технологического элемента в среде CAM  
 
Одно из наиболее перспективных направлений развития CAM-систем – обработка на основе элементов 

Feature Based Machining (FBM). Такой подход позволяет значительно ускорить и упростить разработку 
технологии на станки с ЧПУ благодаря наличию хорошо отработанных технологических алгоритмов для 
типовых конструктивно-технологических элементов (КТЭ). Но бывает необходимо упростить моделирование 
обработки специальных нетиповых КТЭ, применение которых характерно для отдельно взятого 
производства. Рассматривается процесс автоматического распознавания специального КТЭ по 3D-модели в 
среде ПО NX CAM на примере КТЭ «Гнездо под сменные многогранные пластины». Результаты распознавания 
создают основу для разработки технологического алгоритма изготовления данного КТЭ, позволяющего 
сократить время расчета управляющей программы для станка с ЧПУ и оптимизировать производственный 
процесс. 
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Kugaevsky S.S., Starostin A.P. Development of specialized structural-technological element in CAM environment 
 
Feature Based Machining (FBM) is a most promising development line for CAM systems. This approach drastically 
speeds up and simplifies the development of CNC technology owing to well-developed processing algorithms for 
standard structural-technological elements (STE). However, it may be necessary to simplify the modeling of the 
machining of custom STE, the application of which is typical for a specific production site. The paper examines the 
process of automatic recognition of a custom STE based on its 3D model in NX CAM software environment with the 
example of “a nest for replaceable multifaceted plate” STE. Recognition results create a framework for developing a 
technological algorithm for manufacturing this STE. The algorithm allows reducing the duration of control program 
calculation for a CNC machine and optimizing the overall production process.   
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